

# La emergencia es real

Octubre 25, 2022 - 11:55 p. m. |

Por: [Elpais.com.co](#)

El invierno está causando estragos en Colombia y ni el Estado ni la sociedad parecen notificarse de lo alarmante de una situación que, según el Instituto de Hidrología y Meteorología, Ideam, se extenderá hasta el 2023. De hecho, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, Ungrd, está comunicando cifras preocupantes sin que se produzcan las reacciones que demanda un país en emergencia.

Sí, Colombia está en emergencia. Según la Ungrd hasta septiembre 30 se han registrado 2058 eventos de desastre causados por las lluvias, ocasionando la muerte de 184 personas, 255 heridos y 28 desaparecidos. 949 de esos eventos fueron movimientos en masa, 553 inundaciones, 221 crecientes súbitas, 158 vendavales, 78 temporales y 70 avenidas torrenciales.

Las consecuencias para la infraestructura son de por sí impactantes:

1.764 vías afectadas y golpeados 192 puentes vehiculares, 99 puentes peatonales, 274 acueductos, 77 alcantarillados, 14 centros de salud, 206 centros educativos, 34 centros comunitarios y en 19.509,81 hectáreas de tierra. Pero no ir muy lejos, el Valle ha registrado derrumbes en 15 municipios, y sus autoridades ambientales informan sobre la certeza de que la temporada invernal se mantengan por lo menos hasta febrero del próximo año.

Volviendo al informe de la Unidad de prevención y atención de desastres, las lluvias, las crecientes y las avalanchas han golpeado a 90.000 familias en 665 municipios de todo el territorio nacional. 981 viviendas han sido destruidas y 44.742 averiadas. Una estadística que debería obligar al Estado a pasar de las alarmas y anuncios a la acción inmediata para atender una situación que no puede ser ocultada por los hechos políticos que se presentan en la capital de la República.

Colombia está en emergencia en casi todo el territorio nacional, la inmensa mayoría de los municipios carecen de medios para atender las consecuencias que deja a su paso el fenómeno de La Niña. Y regiones apartadas del centro del país y departamentos como el Valle han hecho un llamado reiterado a la Nación para que escuche sus demandas y les suministre los recursos que les permitan atender las tragedias que padecen miles de personas en todo el territorio nacional.

## LAS COLUMNAS MÁS LEIDAS

1. 26 de octubre
2. La emergencia es real
3. ¿Hasta cuándo?
4. ¿CVC, CVY, o qué?
5. 26 de octubre
6. Se agudiza la incertidumbre

La consecuencia se está sintiendo también en el abastecimiento de alimentos, producto directo de la desaparición de cultivos y del mal estado de la red de vías y carreteras en el campo. Con ello se puede esperar un aumento en la inflación, así como debe contemplarse ya la importación de comida para evitar la escasez, así ello implique comprar en divisas y presionar aún más la devaluación que experimenta el peso.

Ese es el panorama que le está dejando el invierno a los colombianos, y que obliga tanto al gobierno nacional como a las gobernaciones y a las alcaldías a ponerse de acuerdo y actuar como corresponde para resolverle a la Nación un problema que crece a diario y deja secuelas sociales y económicas incalculables. Y además, recuerda el deber de las autoridades de alertar, preparar y atender las emergencias que deja lo que puede llegar a ser un drama similar al ocurrido entre los años 2010 y 2011, cuando debió decretarse la emergencia económica.

0 [VER COMENTARIOS](#) ▼



Convierta a [El País.com.co](#) en su fuente de noticias

## AHORA EN PORTADA



► SELECCIÓN COLOMBIA

### ¡Histórico! La Selección Colombia avanzó a la final del Mundial Sub-17 de la India



► CONTENIDO PREMIUM

### ¿Por qué la tarifa de energía no ha bajado para todos los caleños? Esta es la explicación de Emcali



▶ CALI

**Proyecto de Cali Distrito no tiene claro su futuro; concejales piden tiempo para analizar la iniciativa**

▶ POLÍTICA

**La paz total del presidente Petro ya tiene 'dientes' legales para operar**

▶ CONTENIDO PREMIUM

**Preocupante: Cali, la ciudad con más menores asesinados durante el 2022**

▶ MUNDO

**Joe Biden y Rishi Sunak acuerdan apoyar a Ucrania y hacer frente a China**



▶ CONTENIDO PREMIUM

**¿Afectan al país las peleas del presidente Petro? Analistas responden**



▶ POLÍTICA

**Representantes a la Cámara radican proyecto en favor de la Primera Línea**

### MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE	SECCIONES	TEMAS	MULTIMEDIA	REPORTAJE 360	CLASIFICADOS
Anuncio	Principal	Pico y Placa en Cali	Destacados	Oiga mire vea	Edictos El País
Suscríbese o renueve su suscripción a El País	Cali	Salario mínimo 2022	Videos	Cali, una industria salsera	Venta de Casas
Faqs Registro	Valle	Deportivo Cali	Fotos	Cali, la ciudad que no duerme	Venta de Apartamentos
Faqs suscripciones digitales	Opinión	Liga Águila	Infografías	La Hoja Sagrada	Alquiler de Casas
Usuarios registrados vs suscriptores digitales	Colombia	Fútbol Internacional	Especiales	Detrás del camuflado	Venta de Lotes
Contáctenos	Economía	Calendario	<b>ESPECIALES</b>	<b>CLUB SELECTA</b>	Alquiler de Apartaestudios
Iniciar sesión	Deportes	Selección Colombia	El corazón de la salud	Automotriz	Alquiler de Locales
Regístrese	Judicial	Videos de la Copa	Venezuela, crimen sin frontera	Calzado y Ropa	Bolsa de empleos
Información de versión móvil	Mundos	<b>PLAN CIUDAD</b>	Por Cali lo Hago Bien	Descuentos en restaurantes	Negocios establecidos
Ir a versión móvil	<b>METRO X METRO</b>	Eventos en Cali	Cali Sabe Bien	Descuentos en Entretenimiento	Prestamos e hipotecas
Versión iPad	Vivienda nueva	Restaurantes en Cali	Río Cali	Descuentos en Salud y Belleza	Perros y mascotas
Síguenos en facebook	Proyectos de vivienda nueva en Cali	Bares y discotecas en Cali	500 empresas más Exitosas del Valle	Deportivo	Publicar aviso clasificado
Síguenos en Youtube	Proyectos de vivienda nueva en Jamundí	Conciertos en Cali	Cali se Ve		<b>AUDIENCIAS</b>
<b>SERVICIOS</b>	Proyectos de vivienda nueva en Palmira		Marcas de Corazón		Audiencias El País
Pico y Placa Cali					<b>PROCESO REORGANIZACIÓN</b>

Síguenos en:

